
平成２４年度 第１回天王寺区区政会議について 

 

 

５月９日（水）午後３時３０分から、天王寺区役所 ３階講堂におきまして、平成２４年度第

１回天王寺区区政会議を開催しました。 

 

次  第 

１ 開会 

２ 区長あいさつ 

３ 委員紹介 

４ 議題 

  ・議長の互選、議長による副議長の指名 

 ・平成２３年度天王寺区運営方針の評価について 

 ・平成２４年度天王寺区運営方針（本格予算版）に向けて 

  ・意見交換 

５ 閉会 

 

議 事 概 要 

 

平成２４年５月９日（水）午後３時３０分～ 

天王寺区役所 ３階 講堂 

 

１ 区役所からの資料説明等 

・平成２３年度天王寺区運営方針 実績・評価について 

・平成２４年度天王寺区運営方針（暫定版）の概要について 

（参考資料）平成２４年度天王寺区運営方針（暫定版）について 

 

２ 意見交換 

○委員より次のような意見があった。 

【防災】 

・家具固定ワークショップに参加された方が、参加後に実際に家具の固定を行ったかどうかの追

跡調査は行っているのか。 

【防犯】 

・夜間、ウォーキングされている区民の方に、区役所から腕章など防犯物品を貸し出すことによ

り、防犯活動に協力していただくような取組ができないか。 

・建設工事中のマンション周辺における通学路の安全性の確保に取り組んでほしい。 

・防犯カメラについては、犯罪の抑止に効果的な設置が促進されるよう引き続き支援をお願いし

たい。 

【自転車に関する交通ルール・利用マナー】 

・スピードを出していて危険な自転車については、引き続き積極的に取り締まってほしい。 

・撤去された放置自転車の返還を求めず、安い自転車を購入する人が増えていると思うので、抜

本的な解決方法を検討して欲しい。 

・放置自転車対策に要する経費を、自転車利用者に負担してもらっても良いのではないか。 

 



【高齢者】 

・老人クラブが減ってきており、連合町会あるいは町会によるサポートを考えて欲しい。 

・高齢者の引きこもり防止にも取り組んでほしい。 

・これから迎える超高齢社会に向け、国が進めようとしている地域包括ケアシステムという政策

について、導入を検討すべき。 

 

【にぎわい】 

・天王寺区内には素晴らしい歴史的・文化的資産が多くあるので、普段は見ることができないも

のを区役所の先導で特別に見学できるような取組を検討して欲しい。 

 

【つながり合い】 

・各地域での良い取組を積極的に情報発信し、他の地域にも波及させる取組が必要である。 

・地域活動団体において、次の担い手を育成する事は難しい。 

・上町台地周遊マップも素晴らしいが、地域ごとの詳細なマップの作成も検討して欲しい。 

・天王寺区に転入された方に対して、どのような地域であるかを知っていただくものが必要であ

る。 

・マンションの会議室をオープンにして地域の方にも使用していただけるような取組を行うなど

地域とマンションとで連携した取組を行っている。 

・幼稚園と連合とが協働してもちつき大会を行うなど地域での交流を行っている。 

 

【その他】 

・若い世代の方にも区政会議の委員に参加してもらうべき。 

・区政運営においては、徹底的に無駄をなくし、無理のない計画を立てて実行していく必要があ

る。 

・運営方針においては、どこに重点を置いて取り組んでいるのかわかるよう、優先順位やメリハ

リをつけてほしい。 

・運営方針の評価は、区役所の自己評価を区民が評価し、その評価を踏まえて今後の取組に活か

して欲しい。 

・区庁舎の屋内照明に LED を導入すれば、経費節減につながるので取り組んでほしい。 

・出産時期が近い妊婦さんが集まるマタニティ教室は、妊婦さん同士の交流もできるので、継続

して欲しい。 

・医療費の節減を行うため、ＣＴやＭＲＩの撮影画像データを一元化する画像診断センターの区

内での設置に向け検討して欲しい。 

・超高齢社会への区役所としての対応として、高齢者福祉課を区役所内に設置して欲しい。 

・都市計画道路の早期整備に取り組んで欲しいこととあわせて、何が問題で進まないのか、 

情報を教えて欲しい。 

・放置されている空き家を多く見かけるので、行政先導による空き家対策に取り組んでもらいた

い。 

・これまで区内に無かった障害者委託相談支援事業所が４月に設置されたことには好感を持って

いる。 

 

 

 

 



 

○区役所から次のような回答をした。 

【防犯】 

・ワークショップ開催後に参加者に実際に取付を行ったかどうかのアンケート調査を行っており、

ある開催を事例にとれば、回答者の８人のうち５人は取付を行っていただいている。 

・２４年度も、夜間パトロールをされる団体・グループに対する防犯物品の貸与に取り組んでい

くこととしている。 

・老朽空き家対策については、他都市の事例も踏まえ、大阪市においても具体的な対策の検討が

進められつつある。 

 

【高齢者】 

・高齢者の方の引きこもり防止について、これまで区役所と社会福祉協議会で取組を進めている

が、高齢者の方が地域に出て来ていただけるような機会を作ることが非常に大事であることか

ら、これから地域と一緒に取り組んでいきたい。 

 

【つながり合い】 

・若い方々への地域活動への参加促進について、引き続き啓発に取り組んでいくこととしている。 

 

【その他】 

・基礎自治を担う行政の最前線として、区政運営において、まず第一に優先すべきは区民の皆様

の安全・安心だと考えている。そのための手法として、つながり合いの強化も大事であり、そ

のうえで、にぎわいづくりも重要だと考えている。 

・区庁舎の維持経費の削減は重要な課題であり、ご意見を参考にさらなる削減に努めていくこと

としている。 

 

 

○会議の場での意見の他に委員からいただいたご意見 

【健康づくり・にぎわい】 

・長時間歩き続けることが難しい高齢者もいるので、健康ウォーキングマップ作成にあたっては、

途中で休憩できる場所も盛り込んでもらいたい。 

・上町台地周遊マップは、区内の歴史的・文化的な資産の認知度を高めることができるとともに、

歩くことにより健康増進にもつながる。またマップを区外や観光客等も利用できるようにすれ

ば、多くの方に天王寺区に来ていただける手段の１つとして活用できるのではないか。 

・スタンプラリーなどのイベントを実施する際には、子供会活動として参加できるので、事前に

教えてもらいたい。 

【その他】 

・天王寺区および近隣区に居住する職員を、天王寺区役所に配置するなど、職員配置を考慮して

欲しい。 

 


